

II - 1069 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode

Nr. 5813

1980 -05- 13

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. ETTMAYER

und Genossen

an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten
betreffend Beziehungen zum afrikanischen Nationalkongreß

Unter der Überschrift "Nach PLO wollen schwarze Südafrikaner Büro in Wien" schreibt "Die Presse" vom 28.4.1980 folgendes:
"Der afrikanische Nationalkongreß (ANC) aus Südafrika will in der Bundeshauptstadt ein Büro eröffnen. In der Vorwoche besuchte eine zwei-Mann-Abordnung des ANC unter Führung von Thomas Nkobi, einem der drei prominenten Repräsentanten der Befreiungsbewegung, in Wien mehrere Politiker und auch das Außenamt, wo sie auf eine 'sehr positive' Reaktion gestoßen sind."

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten folgende

A n f r a g e:

- 1) Ist dem Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten bekannt, daß der afrikanische Nationalkongreß in Wien ein Büro eröffnen möchte?
- 2) Befürwortet der Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten die Eröffnung eines Büros durch den afrikanischen Nationalkongreß in Wien?

- 3) Ist beabsichtigt, den afrikanischen Nationalkongreß politisch oder diplomatisch anzuerkennen?
- 4) Wurde dem afrikanischen Nationalkongreß eine direkte finanzielle Unterstützung durch Österreich in irgend-einer Form in Aussicht gestellt?
- 5) Wie beurteilt der Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten den politischen Charakter des afrikanischen Nationalkongresses?